



## V. OBRAS DE INFRAESTRUCTURA

Las obras de prevención, rehabilitación y reconstrucción como puentes, diques, carreteras, entre otros, forman parte de las acciones que desarrolla la CNE a lo largo y ancho del territorio nacional para recuperar las zonas afectadas por una emergencia. Esta es una responsabilidad asignada por Ley al asignársele la administración del Fondo Nacional de Emergencia.

En total se realizaron 125 obras en su mayoría ya finalizadas y otras en proceso de trámites para su respectivo inicio, impactando a 27 diferentes cantones distribuidos en todas las provincias.

El total de la Inversión de obras ejecutadas y en proceso de ejecución fue de ¢ 1,814,487,264.00 y la inversión de obras pendiente de ejecutar es de ¢ 1,709,017,700 para un total de ¢3.523.504.964.

Para hacer uso de los recursos del Fondo, se requiere la declaratoria de emergencia vía decreto ejecutivo y con el apoyo de entidades públicas, nombradas como unidades ejecutoras por la Junta Directiva de la CNE, se realizan las obras.

Para la asignación de recursos así como la ejecución de las obras se requiere de un Plan General de Manejo de la Emergencia denominado "Plan Regulador" que se elabora cuando hay una declaratoria.

En el presente período, la CNE se enfocó en la atención de las obras de reconstrucción aprobadas mediante los Planes de Inversión planteados y basados en el Plan Regulador del Decreto 31540-MP (Inundaciones Vertiente Caribe, 2003), Decreto 32118 (sismo Quepos, nov 2004) y el Decreto 32180 (Inundaciones en Vertiente del Caribe, enero 2005), entre otros.

Además, la institución trabaja en obras de atención inmediata o de primer impacto ante la ocurrencia de una emergencia, tales como los Sistemas de Baja Presión que se presentaron a principios de mayo y a mediados de octubre del año 2004, el terremoto ocurrido en Quepos en noviembre del 2004 y la más reciente emergencia por inundación en enero del presente año, la cual causó estragos bastantes considerables en la Vertiente del Caribe.



Construcción de dique en Matina.  
Monto ¢144.938.047



A continuación se detalla una descripción de las obras más importantes que la CNE ejecuta con el fin de atender y mitigar los daños causados por las diferentes emergencias presentadas en nuestro país así como también las obras de prevención.

1. Alquiler de maquinaria para remoción de derrumbes y rehabilitación de caminos.
2. Compra de alcantarillas para rehabilitar caminos.
3. Construcciones o reconstrucciones de diques.
4. Construcción o reparaciones de puentes viales, peatonales y colgantes (incluye compra de materiales).
5. Canalización, recava y dragado de ríos.
6. Compra de materiales, equipos de oficina para diferentes entidades de bien social como el caso de los CEN CINAIS del cantón de Matina los cuales se vieron afectados con la última emergencia.
7. En el caso de obras de prevención se maneja la construcción del Rompeolas en Puerto Caldera, trabajos de protección en diferentes ríos y construcción de puentes.



Rehabilitación de camino en el Carmen, Isona y Hamburgo, para posibilitar el traslado de la producción local.  
Monto €17.519.000